

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより



< 2月号 >

令和5年1月31日

TEL 03-3977-2711

校長 繁田 幸江

第144号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <https://www.nerima-ky.ed.jp/shikinokaori/>

和顔愛語で 心配より心配りを

副校長 岡田 博之

十年に一度とも言われる記録的な寒波の影響で凍りつくような日本列島。光が丘四季の香小学校でも、池の表面に氷が張っていたり、校庭の水道から垂れた雫が小さな氷柱のようになっていたり、とても寒い日が続いています。しかし、そんな寒さをものともせず、子供たちは、元気に縄跳びに取り組んでいます。火曜日と金曜日の中休みは、「なわとびデー」。このときばかりは、委員会の常時活動も休んで、全員で縄跳びに励みます。自分に合った「なわとびカード」の技に挑戦して先生に出来映えをチェックしてもらったり、新しい技の跳び方を友達同士で教え合ったりしてがんばっています。また、クラスの友達と長縄跳びをしている子供たちも見られます。みんなで数を数えながら八の字跳びを続けています。3月に行われる長縄跳びの集会を目指してがんばっているでしょう。縄跳び運動は、一人でも大勢でもできるので、冬の体力作りには最適の運動だと思います。これからも寒さに負けずにがんばってほしいです。

さて、1月14日（土）は、今年度最後の学校公開日であり、2、3校時に道徳授業地区公開講座を実施しました。思いやり・親切、正直・誠実、礼儀など、「相手への思い」をテーマに道徳の授業を公開しました。道徳の授業では、子供たち一人一人の考えを話し合う中で友達の考えにも触れ、再び自分を振り返ります。そうした学習を繰り返しながら、日頃の生活の中でどうしたらよいか迷うような場面において、自分なりの考えをもって、よりよい判断ができるようになっていくことを期待しています。

4校時には、講師に元中央区立泰明小学校校長 多賀義治先生をお招きして講演会を行いました。演題は「現代における家庭教育（子供の成長と親の役割）」として、変化の激しい現代社会の中で子供を取り巻く家庭、学校、地域、メディアの役割について、ご自分の経験を織り交ぜながら話してくださいました。特に、「家庭と学校の関わりは重要であるから相互に認め合いながら教育を進めていくことが大切であり、社会の激しい変化に対応する力を子供たちに付けるためには、**和顔愛護**（わげんあいご）で子供と接することから始めましょう」と話されたことが心に残りました。「和顔愛護」の「和顔」とは「和やかな顔」、「愛語」とは「優しい言葉」、つまり「笑顔と思いやりの言葉で接すること」という意味になります。その他にも次のようなお話がありました。

- 有名な山本五十六の言葉から、現代の教育の場では「やって見せ 言って聞かせて させてみて 認めて 褒めて 励ませば 子供は伸びる」と言い換えられる。
- 親や教師は、子供たちの言動からいち早く「気づき、探り、行動する」ことを忘れない。
- がんばる姿を見つけて、実感をこめて具体的に褒めること。感情的にならず、毅然とした態度で、子供が納得できるように叱ること。褒めるも叱るもタイミングが大事。
- 「心配」するより、後ろに「り」をつけて「心配り」を忘れずに。

多賀先生の柔かな表情と（御年86歳とは思えない）パワフルな語り口から、たくさんのご示唆をいただきました。今後の教育活動に生かしていきたいと思えます。

2月 行事予定			授業時間						相談室
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	水	安全指導	5	5	6	6	6	6	○
2	木		5	6	6	6	6	6	
3	金	委員会	4	4	5	5	6	6	○
4	土								
5	日								
6	月	新1年生保護者会 アナウンサー教室(5年)	4	4	4	6	6	6	☆
7	火	お仕事プロジェクト(5年) 引き落とし日	5	5	6	6	6	6	
8	水		5	5	6	6	6	6	○
9	木		5	6	6	6	6	6	
10	金	クラブ最終	4	5	5	6	6	6	○
11	土	建国記念の日							
12	日								
13	月	避難訓練	5	5	5	6	6	6	☆
14	火		5	5	5	5	5	5	
15	水	4時間授業(教育会のため)	4	4	4	4	4	4	○
16	木	6年生送る会の練習集会	5	6	6	6	6	6	
17	金	3時間授業 <u>給食あり</u> <u>下校 12:30頃</u>	3	3	3	3	3	3	○
18	土								
19	日								
20	月		5	5	5	6	6	6	☆
21	火		5	5	6	6	6	6	
22	水	社会科見学(6年)	5	5	6	6	6	6	○
23	木	天皇誕生日							
24	金	6年生を送る会(1校時)	4	5	5	5	5	5	○
25	土								
26	日								
27	月	保護者会(56年)	5	5	5	5	5	5	☆
28	火	感謝の会(6年) 14:15~	5	5	5	5	5	6	
3月									
1	水	安全指導 保護者会(34年)	5	5	5	5	5	5	○
2	木	短縮5時間 保護者会(12年)	5	5	5	5	5	5	
3	金	委員会最終	4	4	5	5	6	6	○

相談室相談日 ☆スクールカウンセラー ○心のふれあい相談員

2月の生活目標
寒さに負けないからだをつくろう
休み時間には、鬼ごっこに自信のある子、登り棒が好きな子などが目を輝かせて遊んでいます。子供の運動能力は、コミュニケーションスキルや知的好奇心、忍耐力などから成り立ち、遊ぶ仲間から受ける刺激が大きいとされています。中休みや昼休みに、決まった運動だけではなく、友達と鬼ごっこ、雲梯、ジャングルジム、なわ跳びなど、多くの動きを経験し、心と頭と体を鍛えてほしいと思います。

1年生の研究について
1年生は、生活科「きせつとなかよし ふゆ」でお正月遊びに取り組みました。こま、けん玉、あやとりなどの遊びを経験しました。研究授業では、地域の方をこまの達人としてお招きし、「綱渡り」や「空中手寄せ」などの技を披露してもらったり、こつを教えてもらったりしました。達人の見事なこま捌きに子供たちは目を輝かせていました。快く引き受けて下さった地域の方々には感謝の気持ちでいっぱいです。これからも、地域の方とのつながりを大切にして、みんなで子供たちを見守っていかれたらと思います。

光が丘春の風小学校の研究発表のため

道徳授業地区公開講座
1月14日(土)に道徳授業地区公開講座がありました。各クラスで、礼儀(特に挨拶)の大切さ、親切・思いやりの気持ち、規則について話し合いました。どのクラスも活発に意見が出され、考えを深めることができました。講師の多賀義治先生には、「現代における家庭教育 子供の成長と親の関わり」というテーマで、お話しいただきました。「子は親の鏡、親は子の鑑」「育児は育自」「心配するより心配り」など、すぐに明日から役立てていきたい深い内容で、とても勉強になりました。保護者・地域の皆様、ご参観いただきありがとうございました。

保護者会について
1年間のまとめの保護者会を行います。1年間のふり振り返り、新学年に向けての心構え、学期末や新年度の行事について、お話しさせていただきます。短い時間ではありますが、ご参加ください。

1・2年 3月 2日(木)

3・4年 3月 1日(水)

5・6年 2月 27日(月)

時間: 15時~(30分程度)

場所: 各教室

新型コロナウイルス感染症の状況などによっては、予定の変更があります。その際はメールにてお知らせします。

新型コロナウイルス感染症・インフルエンザ・感染性胃腸炎などの感染拡大防止のため、児童本人や同居のご家族が発熱や嘔吐等の症状がある場合は、登校を見合わせてくださるようお願いいたします。